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9 мая – это священная дата, которая не должна быть забыта в веках, ведь этот 
героический подвиг наших соотечественников неподвластен времени. Выражаю 
безмерную благодарность тем, кто совершил его, проявив самоотверженное 
мужество и несокрушимость духа, выстояв под натиском превосходящих 
вражеских сил и одержав значимую историческую победу.
   Наши отцы и деды показали нам своим примером, что беззаветная пре-
данность своей Родине, любовь к близким, стремление во что бы то ни 
стало отстоять право на жизнь своих детей и внуков дает силы с честью 
пройти все суровые испытания, выпавшие на долю нашего народа, 
помогают одолеть любого врага.
   Это наша общая память и общая скорбь о тех, кто не вер-
нулся с поля боя, отдав свои жизни за наше мирное настоящее.
Отмечая эту дату, мы склоняем головы в память о павших, 
отдаем дань глубокого уважения фронтовикам и тружени-
кам тыла, всем, кто вынес на своих плечах все тяготы войны, 
всеми силами приближая долгожданную победу.
   Сегодня наша главная задача – сохранение памяти о войне 
для будущих поколений. Мы должны пронести сквозь года всё 
величие и важность подвига воинов, которые в обмен на свои 
жизни подарили нам мирное небо над головой. Память о 
страшной войне, о тех, кто погиб во имя Победы, и о тех, кто 
вложил свои силы в дело восстановления нашей страны, но, 
к сожалению, не дожил до сегодняшнего дня, навечно долж-
на остаться в наших сердцах.
   Наш долг – помнить об этом и бережно хранить вос-
поминания наших отцов о событиях той войны, проявлять 
неустанную заботу о ветеранах тех лет и свято чтить 
память погибших, отстоявших свободу и независимость 
Отчизны, наше с вами будущее, а также будущее наших 
детей и внуков.
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С уважением,
генеральный директор 

ООО «Торэкс-Хабаровск» 
С. Кузнецов

Уважаемые ветераны Великой Отечественной Войны, коллеги, друзья!
От всего сердца поздравляю вас с великим праздником – Днём Победы!



Не каждому мужчине удаётся пережить 
за свой век столько ярких захваты-

вающих и даже экстремально опасных 
событий. Занятия спортивной гимнасти-
кой, работа тренером, участие в боевых 
спецоперациях, а также служба в органах 
внутренних дел, начиная с низов и за-
канчивая должностью начальника – всё 
это было в жизни Владимира Гинзбур-
га. Помимо спортивных заслуг и ратных 
подвигов, добился успехов Владимир и 
в деле семейном, получив самые дорогие 
сердцу награды – трех красавиц-доче-
рей и примерного сына, который сегод-
ня уже сам перенимает отцовский опыт, 
будучи крепкой опорой и поддержкой в 
работе. Почёт и уважение коллег прила-
гаются. Однако неужели это все пришло 
само собой? Конечно же, нет! Всего этого 
пришлось добиваться самому, крепкой 
уверенной поступью шагая к своей цели, 
преодолевая все трудности, которые по-
являлись на его пути. 

-Владимир Владимирович, чем вы занима-
етесь на нашем заводе? В чём заключа-
ется ваша работа?

-Наш отдел занимается обеспечением не 
только экономической безопасности, но 
и безопасностью на всем предприятии 
в целом. Мы проводим первичную про-
верку людей при трудоустройстве к нам. 
Проверяем контрагентов, с которыми 
наше предприятие 
заключает дого-
воры, осущест-
вляем возврат 
задолженности 
перед нашим 
п р е д п р и я т и е м , 
от лица завода 
«Амурсталь» пред-
ставляем интересы в правоохранитель-
ных органах и силовых структурах.

-Расскажите о вашем детстве.  Где вы 
родились? Каким ребенком вы были, чем 
увлекались?

-Родился в Комсомольске-на-Амуре в 
1970 году. Всю свою жизнь прожил здесь. 
Комсомольчанин во втором поколении. 
Дед мой был первостроителем. Отец тоже 
родился здесь. Мама приехала в наш го-
род по распределению с Кубани после 
окончания Адыгейского педагогического 
института. Сам по себе я был активным 
ребенком. Увлечения были разнообраз-
ные, но особенную страсть я испытывал 
к спорту. С первого класса я занимался в 
секции спортивной гимнастики. 

-Почему вы решили выбрать именно этот 
вид спорта?

-Мне было 7 лет. В тот момент выбирал 
не я, а меня выбрали, - смеётся Влади-
мир. -Приезжали тренера, ходили по 
школам, набирали детей. Я, видимо, по-
дошёл. Позже, на базе 27 школы, из нас 
совсем ещё молодых собрали спортив-
ный специализированный класс, на тот 
момент первый такого рода в городе. 
Мы тогда, можно сказать, жили в школе 
и спортзале. Домой я приходил часов в 
7-8 вечера, делал уроки и ложился спать. 
Ежедневно было по две тренировки: с 8 
до 10 и с 17 до 19 часов, кроме субботы и 
воскресенья.  Кстати, в этой же школе я и 
мои одноклассники вместе с родителями 
собственными руками построили этот са-

мый гимнастический зал. Это потом уже 
для занятий гимнастикой нам выделили 
помещение во дворце пионеров. 

-А как же погулять на улице?
-Дворовая жизнь у меня тоже была: и 
футбол, и хоккей зимой, горки всякие, но 
только в выходные дни.

-Чем же Вам запомнилась школа?
-Во-первых, очень дружным классом и 
порядочными учителями. До сих пор мы 
стараемся поддерживать друг с другом 
тёплые отношения: встречаемся, обща-
емся, поздравляем друг друга, отмечаем 
праздники. Также запомнилось, как всем 
классом ездили летом в спортивные ла-
геря, привозили туда гимнастические 
снаряды, как постоянно уезжали на сбо-
ры и соревнования. 

-После школы оставили занятия спор-
тивной гимнастикой?

-После школы спорт оставил, правда, не 
полностью - продолжил работать тре-
нером по спортивной гимнастике. Па-
раллельно учился в институте. До обе-
да – занятия, после обеда – тренировал 
детей, а вечером тренировался сам, так 
как очень увлёкся восточными едино-
борствами. 

- У вас есть звание в спортивной гимна-
стике?

-Да, в 14 лет стал кандидатом в мастера 
спорта. Был чемпионом Хабаровского 

к р а я . П о м н ю , 
объездили тог-
да значитель-
ную часть на-
шей страны, но 
самое запо-
м и н а ю щ е е с я 
соревнование 
было на всесо-

юзном турнире в городе Гомель, Бела-
русь, где я занял 6 место. -Вы упомянули 
боевые искусства. Расскажите об этом?

-Много лет занимался киокусинкай каратэ.
Обладаю 4-м кю - зеленый пояс. Одно 
время даже работал тренером. Уже в 
зрелом возрасте  увлёкся боксом. Сейчас 
стараюсь просто поддерживать спортив-
ную форму. 

-И что же бокс? Есть заслуги?
-Нет, в боксе я любитель. Ни соревнова-
ний, ничего, просто мне он нравится. К 
тому же, мой сын 10 лет занимался бок-
сом. Вот, скорее всего, он туда меня и 
затянул. 

-Вы сказали, что учились в институте.
Чем вам запомнился этот период?

-Так вышло, что я был студентом недолго 
- до призыва на военную службу. С пер-
вого курса пошёл в армию. На тот момент 
мне казалось, что военная карьера меня 
больше интересует, чем все остальное. 
После службы в армии устроился в мили-
цию. Тогда же поступил на заочное обу-
чение в два учебных заведения:  в школу 
милиции в Иркутске и юридический ин-
ститут при МВД в Хабаровске. 

-У нас есть информация, что Вы были в 
горячих точках. Это так?

-Да, всё верно. В период работы в орга-
нах внутренних дел я имел честь прохо-
дить службу в спец. подразделении бы-
строго реагирования, коротко СОБР, при 
региональном управлении по борьбе с 
организованной преступностью. В 95-м 

году наш отряд был откомандирован в 
Чеченскую республику для выполнения 
определенных задач с целью «восстанов-
ления Конституционного строя». В даль-
нейшем, ещё несколько раз я был в таких 
командировках. 

-И сколько они длились?
-В ту пору мы уезжали на 2 месяца. Од-
нажды проходили небольшие сборы в 
городе Моздок, Северной Осетии, где по-
сле трёхдневной подготовки, на БТР нас 
повезли к месту дисклокации, которое 
находилось в районе площади «Минутка» 
города Грозный. Так вышло, что время 
моей поездки совпало с террористиче-
ским актом в отношении командующего 
объединенной группировкой федераль-
ных войск в Чечне генерала Романова, 
которого пытались подорвать фугасом. 
Наш отряд одним из первых прибыл на 
место этого теракта. 

-Сколько вам было лет на тот момент? 
Что вы чувствовали тогда? Было ли чув-
ство страха?

-На тот момент мне было 25 лет. Знаете, 
страх приходит позже, когда возвраща-
ешься домой и осознаешь, что произошло 
или могло бы случиться. 

-Расскажите про боевые награды?
-Указом президента РФ награжден меда-
лью «За отвагу» за выполнение особого 
задания Правительства, нагрудным зна-
ком «За верность долгу», медалями «За 
отличие в борьбе с терроризмом и орга-
низованной преступностью» и «Ветеран 
боевых действий». Кстати, в команди-
ровку мы ездили вместе с начальником 
режима и охраны нашего предприятия 
Сергеем Дмитриевичем Плевако. Он тоже 
награжден правительственными медаля-
ми. 

-Вы ничего не бои-
тесь? У вас есть 
страхи? Если да, 
то как вы с ними 
боретесь?

-Страхи есть у всех 
людей. Бороться с 
ними просто – глу-
боко вздохнуть и 
выдохнуть, - улы-
бается Владимир. 

-Вы так многие 
проблемы решае-
те? В депрессии не 
впадаете?

-У меня не бывает 
депрессий. Вместо 
этого  я включаю 
мозги, обдумываю 
ту или иную ситу-
ацию, ищу пути решения. 

-Почему вы решили оставить военное 
дело?

-Пробовал из армии в первый год службы 
поступить в военное училище, но разна-
рядка пришла ограниченная – туда брали 
военнослужащих только со второго года 
службы. А потом, - задумался Владимир, - 
может, домой захотел, устал. Служил ведь 
далеко, под Ташкентом в городе Чирчик.

-Как вы попали к нам на завод?
-Пригласили на собеседование. Объясни-
ли сферу деятельности, я согласился. 

-Работа сама вас нашла, получается?
-А мне как-то всю жизнь с этим везло. 
Даже после увольнения на пенсию из 
ОВД, я отдыхал буквально дней пять. По-
том мне позвонили, предложили работу. 
Что ж, поехал в Хабаровск на собеседова-
ние. Всех устроил, меня всё устроило. Вот 
и начал работать.

-Вы считаете себя везучим человеком?
-Думаю, да. Меня всю жизнь окружали 
порядочные люди, хорошие друзья. По-
лагаю, без опре-
деленной доли 
везения здесь 
не обошлось.

-По какому прин-
ципу вы живе-
те?

-Принципов мно-
го, поэтому сложно говорить о каком-то 
одном. Вообще мой основной прин-
цип – никогда не врать. Стараюсь этого 
не делать, хотя несомненно, существуют 
исключения: ложь во спасение или ложь 
во благо. Если меня интересует что-то 
конкретное, я спрошу напрямую. Все мои 
знакомые знают, что я прямой, открытый 
человек, наверное, поэтому легко нахожу 
«точки соприкосновения» с людьми.
-Может, что-то еще?
-Я не терплю предательства. Второй прин-
цип – никогда нельзя предавать. Неваж-

но, близкий это человек или нет. 
-Это очень хорошие принципы. Мне так-
же сообщили, что у вас есть сын и две 
дочери. Расскажите про них?

- Сын, можно сказать, только собирался 
появиться на свет, а я уже точно знал, что 
он будет заниматься боксом. И как толь-
ко ему исполнилось 6 лет, я привел его в 
детскую юношескую спортивную школу 
№ 4 спортзала «Дружба», где он 10 лет 
прозанимался боксом. Я на всех сорев-
нованиях его присутствовал, ездил в дру-
гие города, болел, переживал. И даже сам 
втянулся - начал ходить по вечерам в зал. 
Тренер сына с давних пор мой хороший 

друг. Также у меня ещё 3 дочери: старшая 
живёт в Питере, работает, закончила наш 
Комсомольский университет. Подрастают 
средняя дочка и младшенькая, которой 
всего полтора года.

- Ваш отец является заслуженным ра-
ботником культуры РФ. Он внёс большой 
вклад в развитие российского телевиде-
ния. Расскажите о нем?

-Мой отец стоял у истоков образования 
радио и телевидения в Комсомольске. 
Я много могу говорить о нём. Например, 
когда мне задают вопрос, кто твой кумир, 
я всегда отвечаю – мой отец.  Лучшего 
человека не знаю. Общительный, с от-
личным чувством юмора, очень добрый 
и отзывчивый. Я, можно сказать, вырос 
у него на работе. Постоянно приходил 
к нему, игрался. Меня там все знали. Он 

был идейным вдохновителем всех празд-
ников, которые были посвящены дню го-
рода или проходили в Комсомольске. Он 
всегда находился в числе организаторов 
многих городских мероприятий. Помню, 
поздно вечером заходил к нему на работу, 
когда уже сам работал. Часто видел, как 
он сидит в кабинете и к нему приходят 
люди с разнообразными жизненными 
проблемами. Обращаются к нему, просят 
помочь. Он, в свою очередь, по-челове-
чески помогал всем в решении проблем 
независимо, кто приходил к нему. Да, 

-вспоминает Владимир, - времени много 
прошло с тех пор. Отец уже давно на пен-
сии. В этом году ему будет 81 год. Я гор-
жусь им и стараюсь быть похожим на него. 
Маме тоже скоро 81, всю свою жизнь про-
работала в народном образовании: была 
учителем, завучем, директором школы, 
заведующей городским отделом народ-
ного образования, преподавателем в 
педагогическом университете. Со своей 
старшей сестрой мы стараемся быть для 

наших родителей 
опорой. 

-Есть какое-то 
правило, прин-
цип, которое 
отец заклады-
вал вам с дет-
ства?

-Во многих ситуациях он всегда говорил 
мне: «Не торопись. Подумай, а потом де-
лай». Это очень помогло мне по жизни, 
хотя полезных советов, конечно, давал 
много. Бывало, не всегда, я их слушал, - 
смеётся Владимир, - но плохого он мне 
никогда не говорил. 

-Почему же вы не захотели пойти по сто-
пам отца и стать, к примеру, телеведу-
щим или диктором?

-Меня всю жизнь прельщала милиция, 
военное дело, погоны. Мечтал с детства 
быть военным. В школе на меня сильно 

повлиял преподаватель военного дела, 
майор-пограничник, который запал мне 
в душу своими рассказами, поэтому в 
детстве я мечтал стать пограничником, 
но, как видите, судьба распорядилась 
иначе. В армии я попал в элитные вой-
ска,  спецподразделение ГРУ, десантни-
ки. Прыжки с парашютом, постоянные 
выходы, горы – было красиво и есть что 
вспомнить. На полгода не успел в Афга-
нистан. 

-Вы были начальником ОВД г. Комсомоль-
ска-на-Амуре. Расскажите про этот 
опыт?

-Начальником криминальной милиции 
ОВД, если быть точным. Начинал работу 
в звании младшего сержанта младшим 
оперативным уполномоченным уголовно-
го розыска, потом пошел учиться заочно. 
Стал оперативным сотрудником, получил 
звание младшего лейтенанта и прошёл 
путь в своей карьере до начальника уго-
ловного розыска и начальника крими-
нальной милиции отдела. Дослужил до 
звания майора. Сейчас я в отставке.

-Чем вы увлекаетесь?
-До сих пор люблю спорт. Боксирую ино-
гда, но в основном, свободное время, ко-
торое у меня бывает, я посвящаю семье: 
любимой жене- это мой крепкий тыл, де-
тям, своим родителям. 

-С сыном спаррингуете?
-Чуть-чуть. Не может он меня бить, а я его, 
- с улыбкой рассказывает Владимир.
- Как вы отдыхаете?
-Вообще, люблю отдыхать с друзьями на 
рыбалке, но это очень редко получается. 
Большую часть времени провожу с семь-
ей. Летом - дача, но это не значит, что 
целый день спиной к солнцу на грядке, а 
так, - отдых, шашлыки. Смена обстановки, 
единение с семьей.

-Сформируйте в нескольких словах ваше 
отношение к жизни?

-Могу одной фразой выразить свое от-
ношения к жизни: я балдею от нее, - с 
радостью сообщил Владимир. 

-Расскажите, какие достижения в своей 
жизни вы считаете самыми главными и 
важными?

-Могу гордиться своими детьми, своей 
старшей дочерью – она очень достой-
ный человек. Горжусь своим сыном. Он 
отслужил в армии, сейчас тоже трудится 
здесь на заводе контролёром по связи, 
осуществляет видеонаблюдение. 
Вспоминаю работу в органах – не обид-
но ни за один проведенный там день, 
потому что работал честно. Даже медаль 
«100 лет Уголовоному розыску» вручили 
недавно. Приятно, что помнят меня.

-Что мешает вам жить, а что помогает?
-Мне ничего не мешает жить. Если что-то 
нам мешает, мы это отодвигаем и идем 
дальше, - шутит Владимир Гинзбург. -Мо-
тивация, конечно, есть всегда. Надо под-
нимать семью, детей, помогать родителям. 
Да и сама работа на заводе интересна 

– практически каждый день открыва-
ешь что-то новое, чего раньше и не знал. 
Жизнь сама по себе очень интересна. 
Каждый день есть стимул, чтобы жить. 

-Как бы вы охарактеризовали себя?
-Обычный простой человек.
-Что, по-вашему, должен сделать в своей 
жизни каждый мужчина?

-Научиться защищать своих близких. Это 
значит, надо уметь обходить все жизнен-
ные препоны, уметь брать на себя ответ-
ственность.

-Вы жалеете о чём-то, что не сделали?
-Не сделано многое, но жизнь длинная – 
сделаю.

-А мечты?
-И мечты есть, и они осуществимы. В бли-
жайшем будущем буду воплощать их в 
реальность.

- Есть ли у вас личный секрет успеха, ко-
торым вы могли бы поделиться с наши-
ми читателями?

-Это же секрет, как я могу им делиться, - 
улыбается Владимир.

-Тогда дайте совет читателям.
-Есть старое доброе выражение «Будь 
проще, и люди к тебе потянутся». Им 
надо пользоваться Не надо строить из 
себя что-то чрезмерно выдающееся. Мы 
все одинаковые люди, надо это помнить. 
Когда человек идет навстречу открытым, 
то и к нему другие люди поворачиваются 
лицом.  Если так жить, то всё будет полу-
чаться.

Кирилл КРАВЦОВ
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Портрет

«КАЖДЫЙ МУЖЧИНА ДОЛЖЕН НАУЧИТЬСЯ ЗАЩИЩАТЬ
 СВОИХ БЛИЗКИХ…»
Следующим героем рубрики в прямом и переносном смысле стал удивительный человек, который рассказал нам о своей интересной, насыщенной разнообразными 
событиями, жизни. О том, как прошло его детство, как волей судьбы оказался в горячей точке в самый разгар боевых событий, как ему довелось побывать началь-
ником ОВД, а также о многом другом поведал в своём интервью газете «За сталь» начальник отдела экономической безопасности, защиты коммерческой тайны 
Владимир Гинзбург.

"У   меня не бывает депрессий. 
Вместо этого  я включаю 

мозги, обдумываю ту или иную 
ситуацию, ищу пути решения. 

"Все мои знакомые знают, что 
я прямой, открытый чело-

век, наверное, поэтому легко на-
хожу «точки соприкосновения» с 
людьми.

"Жизнь сама по себе 
очень интересна. Каж-

дый день есть стимул, чтобы 
жить.

Владимир Гинзбург со своей 
младшей дочерью
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Многие ошибочно полагают, что ал-
коголь необходимо употреблять 

для поднятия настроения, повышения 
продуктивности. Так вот, - это глубокое 
заблуждение некоторых любителей 
пригубить «горяченькую» «не пьян-
ства ради, а здоровья для». Распитие 
алкоголя, особенно на рабочем месте, 
никому не принесло и, будьте уверены, 
не принесёт ничего хорошего.
В положении «О внутриобъектовом 
и пропускном режиме» нашего пред-
приятия черным по белому указано: 
«Распитие спиртных напитков и на-
хождение на территории в состоянии 
алкогольного или наркотического 
опьянения запрещено». Несоблюде-
ние требований Положения является 
грубым нарушением трудовой дисци-
плины. Сотрудники управления охраны 
труда и производственной безопасно-
сти строго следят за соблюдением уста-
новленных норм и правил. Управление 
безопасности оказывает содействие 
в выявлении нарушителей как при 

входе на территорию завода, так и на 
выходе из него. Работника, пытающе-
гося пройти на предприятие в состоя-
нии алкогольного опьянения или с его 
остаточными признаками, отстранят от 
работы и на территорию не допустят. 
Более того, такого нарушителя возьмут 
«на карандаш» и проинформируют его 
руководителя о прогуле подчинённого.
С работниками, выходящим пьяными с 
территории, тот же самый вопрос будет 
решаться кардинально просто – уволь-
нение по 81 статье ТК РФ с записью в 
трудовую книжку «за пьянство», кото-
рая в дальнейшем влечёт самые тяж-
кие последствия для её владельца.
Проблема употребления алкоголя на 
рабочих местах, как кость в горле, для 
многих предприятий. Завод ежемесяч-
но наращивает объемы производства, 
где каждый работник остро востре-
бован в технологическом процессе. 
Сотрудник, находящийся на работе в 
состоянии алкогольного опьянения 
выбивает из колеи все подразделение, 

срывает планы производства, созда-
вая опасность для себя и коллег. Ранее 
использовались предупреждения и ли-
шения премии, которые, как показала 
практика, результата не имеют. Сейчас 
же нарушителей ждут самые жёсткие 
санкции за пьянство на рабочем месте 

- увольнение по статье  с занесением 
записи в трудовую книжку. 
Управление охраны 
труда и промыш-
ленной безопас-
ности с 1 апре-
ля 2019 года 
з а к л ю ч и л о 
договор со 
с п е ц и а л и -
зированным 
м е д и ц и н -
ским учре-
ждением на 
о к а з а н и е 
услуг осви-
д е т е л ь -
с т в о в а н и я . 
Результаты не 
заставили себя 
ждать: на двух сотруд-
ников составили акты о нахождении 
в состоянии алкогольного опьянения, 
оба уволены с предприятия. Отказ от 
прохождения освидетельствования 
будет приравнен к  факту употребле-
ния алкоголя. Итог будет тот  же.
Какие превентивные меры ждут нас в 
будущем?
Видится три решения проблемы пьян-
ства на рабочих местах. 

Первая мера - повышение уровня 
ответственности непосредственных 
руководителей за нарушителей тру-
довой дисциплины. При выявлении 
работников в состоянии опьянения на 
выходе с завода, их непосредственные 
руководители , которые в свою смену 

не проявили бдительность и 
не выяви-

ли  нару-
шителей в 
коллективе, 

будут при-
влекаться к 
ответствен-
ности.
В т о р а я , 
т е х н о л о -
гичная, за-
ключается 
в установ-

ке рамок со 
встроенными 

алкотестерами. 
Достаточно обыч-

ного выдоха в сторону 
тестера и уже буквально 

через секунду устройство  безоши-
бочно определит наличие или отсут-
ствие алкоголяу   человека. Подобная 
практика уже широко используется 
многими промышленными предприя-
тиями для контроля трезвости  работ-
ников. 
Третья, более жёсткая мера, заключа-
ется в размещении фотографий туне-
ядцев, алкоголиков, имеющих серьез-
ные нарушения трудовой дисциплины, 

на досках позора.
Мы пишем статьи о достижениях  на-
ших доблестных металлургов, говорим 
об их заслугах, может, стоит сказать и 
о об изнанке нашего заводского обще-
ства?
На предприятиях с опасным произ-
водством очень высока вероятность 
несчастных случаев. Работа требует 
высокой концентрации внимания и со-
блюдения всех правил безопасности и 
охраны труда. Употребление алкоголя 
на производстве часто является при-
чиной повреждения оборудования , а 
также производственного травматизма, 
причем травмы, полученные в состо-
янии алкогольного опьянения, чаще 
всего являются более тяжелыми по 
степени тяжести. Согласно статистике, 
около 45%  всех несчастных случаев 
на производстве напрямую связано с 
употреблением алкоголя, поэтому хо-
рошо подумайте перед тем, как «при-
нять на грудь» в рабочее время.
Под влиянием алкоголя значитель-
но ухудшается  работоспособность и 
снижается трудовая дисциплина: в 
состоянии опьянения человек больше 
предрасположен к совершению хули-
ганских действий, а то и хуже - уголов-
ных преступлений. 
Руководство заняло крайне нетерпи-
мую позицию в данном вопросе и на-
строение радикально. Больше никому 
никаких снисхождений не будет. Пьян 
на рабочем месте - считай, уволен.

СОБ. КОРР.

Изнутри

ПЬЯНСТВУ – БОЙ
Пьянство - больная проблема современного общества. Употре-
бление алкоголя на рабочем месте – вопиющее нарушение, вы-
ходящее за все рамки. Какие шаги в связи с этим предприняло 
руководство завода «Амурсталь» для повышения трудовой 
дисциплины в борьбе за трезвость среди сотрудников предпри-
ятия, рассказал заместитель генерального директора по безо-
пасности — начальник управления Дмитрий Козлов.
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Сегодня события военных лет всё больше и больше стираются из памяти людей. Принижается важность заслуг, которые совершил наш народ в Великой Отечествен-
ной Войне, его роль в общей победе. Сохранение драгоценной памяти о поколении, которое героически прошло через ужас военного времени, является главной 
задачей «Бессмертного полка», и именно на нас лежит ответственность, чтобы воспоминания о событиях того времени не были преданы забвению.

«БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК»

Самоотверженный подвиг людей, от-
давших свои жизни за наше благо-

получие  и будущее новых поколений, 
не должен быть забыт. 
Акция «Бессмертный полк» призвана 
напомнить нам о том, кому мы обязаны 
своим счастливым и мирным настоя-
щим. 

Каждую семью так или иначе косну-
лась страшная рука войны. Почти в 
каждой семье есть свои герои - наши 
бабушки и дедушки, а также отцы и 
матери, которые пережили  всю войну 
до конца и встретили долгожданную 

победу со слезами на глазах. Кто-то из 
наших родных и близких не вернулся с 
фронта. Память о подобном не может 
исчезнуть бесследно.
Каждая семья полна своих историй и 
тяжёлых воспоминаний тех дней. Они 
запечатлены в нашей памяти, сохрани-
лись в письмах, песнях и фотографи-
ях военных лет. Акция «Бессмертный 
полк» призвана напоминать каждому, 
как война изменила жизни многих 
людей. Она даёт возможность почтить 
память невинно погибших в военные 
годы. 
Совершенно не важно, сколько и каких 

наград может быть у кого-то, главное –  
это общий подвиг всего нашего наро-
да.  Безусловно, каждый ветеран того 
времени заслуживает нашего безгра-
ничного уважения и почитания. Никто 
не должен остаться равнодушным к 
этому событию!
Почётное шествие – это самое малое, 
что способен сделать каждый из нас 
для сохранения доброй памяти о по-
гибших воинах - защитниках нашей 
Родины и тех, кого не пощадила война. 
Подвиги наших предков должны пере-
даваться из поколения в поколение,  ведь
мировоззрение каждого человека за-

ложено в истории его семьи, которая 
передается от отца к сыну, от матери к 
дочери. Знания о событиях прошлого 
своего народа играют большое значе-
ние в становлении полноценной лич-
ности человека. Они помогают постичь 
историю своей родословной и страны 
в целом. Очень жаль, что сегодня мно-
гие дети практически не знают не толь-
ко историю той войны, но и историю 
свои родных. Именно для этой цели 
создана акция «Бессмертный полк», 
которая может заполнить эти пробелы 
и пробудить интерес в молодом поко-
лении узнать больше о героях своей 

семье. Для всех нас крайне важно, что-
бы наши дети и внуки помнили о Вели-
кой войне, а также о том, что сделали 
для нас наши деды и бабушки.
Великие события нашего прошлого, 
наполненны героическими поступками 
соотечественников. Мы должны гор-
диться ими, ставить личности наших 
великих предков в пример молодому 
поколению. Мы обязаны сохранить па-
мять о великом подвиге наших дедов, 
чтобы наши дети и внуки жили в мире 
и благополучии, но всегда были готовы 
дать жёсткий отпор любому недругу.                        

              
Кирилл КРАВЦОВ

Белобородов Алексей Александрович 
21.09.1925-22.10.1982

Труженик тыла. В годы ВОВ был полевым пова-
ром пехоты на линии фронта. 

Белобородова Мария Ивановна 
 25.09.1927 – 23.04.1979гг.

Труженик тыла. В годы ВОВ заготавливала торф 
для фронта.

Буруля Семён Гаврилович
 1907-1943

Участник ВОВ. Ленинградский фронт.

Войтович Алексей Михайлович 
12.03.1927-22.08.1982

Труженик тыла
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Захарчук Пётр Иванович

Ветеран ВОВ. Пулеметчик.

Долгачёв Пётр Васильевич
14.17.1917-24.12.2005 гг.

Ветеран ВОВ. Старшина роты передовой раз-
ведки.

Графов Алексей Иванович
1920-1980 гг.

Ветеран ВОВ. Артиллерист.

Кошкин Валентин Сергеевич
07.07.1927 - 28.05.2018 гг.

Ветеран ВОВ. Участник боевых действия на 
Дальневосточном фронте.

Крумкачёв Иван Борисович

Ветеран ВОВ. Воевал в партизанском отряде.

Кузнецов Василий Константинович
10.12.1914-04.04.1984 гг.

Ветеран ВОВ. Пулеметчик 400 
Севастопольского полка

Лизунов Григорий Иванович
июнь 1945 г.

Ветеран ВОВ. Отдельная рота связи.

Радишевский Теофил Стахович
1902 года рождения

Ветеран ВОВ

Радишевская Франка Петровна
1904 года рождения

Труженик тыла. 

Федоров Александр Андреевич
1911 года рождения

Ветеран ВОВ. Дальневосточный фронт 

Маклюк Василий Андреевич

Ветеран трудового фронта. 
Почетный железнодорожник.

Фролов Захар Васильевич

Ветеран ВОВ.

Героический подвиг народа
никогда не будет забыт...



БЫТЬ МЕТАЛЛУРГОМ - ПРЕСТИЖНО!
Сегодня на рынке труда всё ещё наблюдается кадровая нехватка рабочего персонала в то время, как промышленное производство выходит на новый этап развития, 
требуя больше квалифицированных кадров. Однако постепенно рабочие профессии начинают пользоваться спросом и вновь становятся престижными среди моло-
дёжи. 

Судомеханический техникум имени 
героя Советского Союза В.В. Орехова 

на протяжении вот уже почти 80 лет ве-
дёт подготовку рабочих кадров по про-
фессиям, востребованным на промыш-
ленных предприятиях. Данное учебное 
заведение является единственным в го-
роде образовательным учреждением, в 
котором обучают на машинистов крана 
и слесарей КИПиА. 
Так, завод «Амурсталь» уже заключил 
соглашение с данным техникумом, со-
гласно которому с 1 июля 2019 года сту-
денты, начиная со 2 курса, и которым 
исполнилось 18 лет, могут официально 
трудоустроиться к нам на летний пе-
риод. Прекрасная возможность совме-
стить заработок с производственной 
практикой является, несомненно, очень 
выгодным предложением для молодых 
людей. 
Также в этом году при поддержке за-
вода «Амурсталь» в судомеханическом 
техникуме открывается новая специ-
альность «металлургия чёрных метал-
лов», ориентированная на подготовку 
будущих специалистов в данной отрас-
ли. Наше предприятие сильно заинте-
ресовано в кадрах по данному направ-
лению. Набор по этой специальности 
начнётся с 15 мая, с момента начала 
работы приёмной комиссии. Все жела-
ющие смогут подавать заявление на эту 
специальность. Обучение будет состав-
лять 3 года 10 месяцев. 
Ульяна Прокопьева, заместитель дирек-
тора по производственному обучению 
судомеханического техникума имени 
героя Советского Союза В. В. Орехова 
рассказала нам, как обстоит ситуация 
с трудоустройством студентов по техни-
ческим специальностям.
-Ульяна Владимировна, как вы оценива-
ете перспективы открытия специаль-
ности «металлургия чёрных метал-
лов»?

-На сегодняшний день у завода «Амур-
сталь» сформировался свой положи-
тельный имидж. Мы можем судить об 
этом, как исходя из фактического пло-
дотворного взаимодействия с вашим 
предприятием, так и по положитель-
ным отзывам наших студентов, кото-
рых посылаем к вам на прохождение 
производственной практики. Я думаю, 
молодые люди заинтересуются данным 
предложением. 

-Какие мероприятия проводятся по 
привлечению молодёжи?

-Мы проводим в школах профориента-

ционные мероприятия, чтобы побли-
же познакомить ребят с профессией 
металлурга и развить у них интерес в 
этом направлении. 
Мы проводим ярмарки вакансий, орга-
низуем экскурсии на промышленные 
предприятия. Студенты очень поло-
жительно отзываются о такой возмож-
ности изнутри посмотреть рабочий 
процесс и задать интересующие их во-
просы напрямую специалистам.
Также, недавно проходил всероссий-
ский конкурс «Неделя без турникетов», 
где представители различных профес-
сий приглашали учащихся и студентов 
на заводы, где рассказывали им о сво-
ей работе. Такие события пользуются 
большим спросом среди молодых лю-
дей. 
В техникуме мы проводим меропри-
ятия, направленные на повышение 
трудовой компетентности среди сту-
дентов. Так, в феврале  мы организо-
вывали «конкурс резюме». Студенты 
на протяжении двух дней работали с 
представителями городского центра 
занятости населения, учились пра-
вильно презентовать себя работода-
телю. Впоследствии, это отразилось в 
мастер-классе на сцене, где дети уже 
сами демонстрировали полученные 
навыки. 

-Какие специальности пользуются 
наибольшей популярностью среди мо-
лодых людей?

-Очень быстро набираются группы 
сварщиков и электромонтёров, сле-
сари КИПиА и автомеханики. Очень 
востребованы станочники, машинисты 
кранов, электромонтеры. Очень жаль, 
что машинисты кранов, к примеру, от-
стают в этом деле, несмотря на то, что 
являются очень востребованной про-
фессией.

-Какую помощь вы оказываете студен-
там при трудоустройстве?

-За ребятами, которые призвались в 
армию, закрепляют рабочие места. По 
возвращению со службы, молодого че-
ловека уже гарантированно ожидает 
место работы. Безусловно, это очень 
удобно. 
Также наши молодые специалисты 
составляют резюме и размещают их 
на сайте техникума. Соответственно, 
любой работодатель может свободно 
просмотреть резюме каждого кандида-
та. Также эти резюме продублированы 
в региональном банке вакансий. 
Если судить по результатам нашей по-

мощи студентам в обеспечении рабо-
чии местами, скажу, что по результатам 
2018 года мы трудоустроили всех мо-
лодых людей за исключением тех, кто 
на данный момент проходит военную 
службу в армии, но как мы уже говори-

ли, не стоит переживать. 
Свои гарантированные 
рабочие места ожидают 
их. 

-Ежегодно проводится 
всероссийский конкурс 
WorldSkills. Ваше заве-
дение принимаеи уча-
стие?

-Обязательно. Мы уча-
ствуем по направлению 
сварочных технологий с 
2013 года, с момента на-
чала конкурса, а также 
составляем конкурен-
цию по специально-
стям «электромонтаж» 
и «столярное дело». В 
этом году мы заявим 
себя по направлениям 
«изготовление прото-
типов» и «инженерный 
дизайн». 

-Есть результаты?
-В этом году по электро-
монтажу мы заняли 2 
место, а также получили 
медальон за професси-
онализм по сварочным 
работам. 

-Применяете ли опыт 
участия в WorldSkills в 
учебной практике?

-Несомненно.Сейчас 
форма государственной 
итоговой аттестации 
включает в себя демон-
страционный экзамен, 

- делится Ульяна Проко-
пьева. -Теперь дети не 
просто защищают вы-
пускную работу, но ещё 
и демонстрируют на 
практике полученные в 
ходе обучения навыки. 

-В прошлом и в этом году 
мы пригласили экспер-
тов на демонстрацион-
ный экзамен по стан-
дарту WorldSkills, в том 
числе и представителей 
от вашего завода. 
В июне этого года будет 
проходить демонстра-
ционный экзамен по 

двум компетенциям: сварочные техно-
логии и электромонтаж. Кроме государ-
ственной итоговой аттестации прово-
дится и независимая оценка качества 
со стороны работодателя по специаль-

ностям: сварочные технологии, элек-
тромонтаж, контроллёр станочных и 
слесарных работ, слесарь-ремонтник.  

-Какие основные проблемы существу-
ют на сегодняшний день?

-В образовательном процессе – дефицит  
кадров. Остро не хватает преподавате-
лей спецтехнологий и преподавателей 
производственного обучения. Решение 
этой проблемы мы видим во взаимо-
действии с предприятиями: мы плани-
руем приглашать специалистов с заво-
да, чтобы они помогали нам в учебном 
процессе. Этот вопрос уже обсуждался 
в руководством завода «Амурсталь», 
которое готово сотрудничать  и предо-
ставлять нам преподавателей, поэтому 
мы и в дальнейшем планируем разви-
вать наше сотрудничество. 

-Планируется ли открывать ещё новые 
направления подготовки?

-Мы не стоим на месте в плане специ-
альностей, которые набираем из года 
в год, а стараемся развивать что-то но-
вое. Мы постоянно мониторим рынок 
предложений, изучаем заинтересован-
ность предприятий. Поэтому, например, 
в этом году мы открыли «металлургию 
чёрных металлов» и «управление ка-
чеством продукции и услуг», как пер-
спективных активно развивающихся 
направлений согласно перечню ТОП-50 
востребованных специальностей. 

Как мы видим, современный рынок 
труда предлагает молодым людям воз-
можность постоянного развития и про-
фессионального роста. При этом, чем 
грамотнее специалист, тем выше уро-
вень заработной платы, который готов 
предоставить работодатель. При жела-
нии можно вырасти до руководителя, 
начиная с самой простой должности. 
Производственные предприятия край-
не заинтересованы в карьерном росте 
именно своих работников, так как эти 
люди в полной мере владеют тонкостя-
ми всего производственного процесса. 
Главное – иметь интерес к своей про-
фессии и развиваться в ней, тогда Вы 
станете уважаемым высококвалифи-
цированным и высокооплачиваемым 
специалистом.
Таким образом, ключевой особенно-
стью молодых людей, которые плани-
руют успешно построить свою карьеру, 
должны стать собственная активность, 
желание учиться и развиваться в про-
цессе трудовой деятельности.

Кирилл КРАВЦОВ

У нас в гостях

Ульяна Прокопьева, заместитель дирек-
тора по производственному обучению су-
домеханического техникума имени героя 
Советского Союза В. В. Орехова

507 мая 2019 г.

Твои люди, завод

После окончания школы в 1971 году 
он пришел устраиваться на завод 

«Амурсталь». То были времена, когда 
на завод было очень сложно попасть, 
но нашему герою повезло – его взяли 
учеником электрослесаря в электро-
цех, чему он, естественно, был очень 
рад. Повезло с хорошими наставника-
ми, которые очень быстро и понятно 
растолковали парню, как и что устро-
ено здесь на предприятии. Опробовав 
себя в деле, он понял, что это – его 
призвание. В том же году он поступил 
в институт на вечернее отделение по 
специальности «электрические маши-
ны и аппараты». Потом пошёл в армию, 
где ему пришлось учить азбуку, но не 
простую, нет, а специальную – дети-
ще известного американца Сэмюэля 
Морзе. Александра Коротких, ввиду 
имеющихся навыков и умений отлично 
ладить с радиотехникой, определили 
радиотелеграфистом.    
Вернувшись домой после службы в 
вооруженных силах, Александр Ивано-
вич вновь отправился на завод, кото-
рый за два года, конечно же, не забыл 
его, а ждал, распахнув двери любимого 

цеха. 
Продолжая обучение на вечернем от-
делении института, молодой парень 
набирался драгоценного опыта работы 
в электроцехе. В 1979 году он с успе-
хом окончил учебное заведение и уже 
был готов покорять новые вершины 
своей профессии. Руководство по до-
стоинству оценило благородные поры-

вы молодого человека стать лучше и 
приняло решение назначить Алексан-
дра на должность мастера, а чуть поз-
же - начальника участка. 
Отец Александра Ивановича в своё 
время тоже трудился на нашем ме-
таллургическом заводе подручным 
сталевара в мартене. Видимо, любовь 
его отца к заводу передалась и сыну. 

Может, поэтому Александра так тяну-
ло сюда? Однако страсть Александра 
к электросхемам была исключитель-
но индивидуальной. В детстве, как и 
всякого настоящего самостоятельного 
пионера, его любимым журналом был 
«Знай и умей». 
Только представьте, уже в 6 классе 
маленький Саша собрал свой первый 
детекторный приёмник! И пошло-по-
ехало. Устройства приёмников услож-
нялись: сначала ламповые, потом тран-
зисторные.  Но вот чем по-настоящему 
гордится Александр Иванович, так это 
собранным своими руками магнито-
фоном - шик того времени. На этом 
устройстве часами напролет заслуши-
вались песни Высоцкого и «Биттлов». 
Учился юный техник тогда уже в 10 
классе.
Как бы человеку ни нравилась работа, 
но и от неё нужно отдыхать. 
Свою отдушину Александр Иванович 
находит в книгах, которые любит чи-
тать запоем. Фантастические сюжеты 
завлекают его воображение в свой 
удивительный мир. Этот жанр, по сло-
вам Александра, полюбился ему с 

детства и не отпускает его до сих пор. 
Братья Стругацкие, Роман Злотников, 
Алексей Пехов – одни из любимых пи-
сателей-фантастов нашего героя. 
Любознательность, с детства отличаю-
щая Александра, отлично помогает ему 
в работе. Несмотря на то, что каждое 
устройство знакомо, можно сказать, до 
винтика, профессионал отмечает, что 
каждый раз возникает приятное чув-
ство азарта, когда пытаешься отыскать 
неисправность, анализируешь ситуа-
цию и в итоге находишь пути решения.
   Сегодня Александр Коротких всё 
так же занимается любимым делом в 
своём цехе, который однажды принял 
его неопытным учеником. Вместе с 
коллегами по цеху он не толко устра-
няет все возникающие неисправности 
электродвигателей, но также высту-
пает мудрым наставником, передавая 
свои знания ученикам, приходящим на 
учебную практику. Отличный специа-
лист с «золотыми руками». Побольше 
бы таких.

Кирилл КРАВЦОВ

Александр Коротких уже с детства знал, с чем он хотел бы связать свою жизнь. Еще со школьной скамьи он увлекался электротехникой, а паяльник был его лучшим 
спутником в этом тонком деле. Развивая свое мастерство, он посещал радиокружок в доме пионеров. Так начиналась его будущая карьера ремонтника электродви-
гателей в одном из электроремонтных цехов завода «Амурсталь».

ОТ МАГНИТОФОНА ДО ЭЛЕКТРОДВИГАТЕЛЯ

Александр Коротких и спустя десятилетия 
не теряет энтузиазма в работе
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С большим уважением и теплотой 
мы поздравляем юбиляров мая – 
бывших работников нашего заво-
да, ушедших по возрасту на заслу-
женный отдых и состоящих на учёте 
в первичной ветеранской организа-
ции «Амурсталь».

В мае 2019 года 9 ветеранов-металлур-
гов отметят свои знаменательные даты:

90-й день рождения встретит 
Бобунов Виталий Филиппович (ЭСПЦ 1)
85-й день рождения отпразднует 
Сидоренко Николай Иванович 
(Прокат 1)
80-й день рождения отметят 
Варенцов Вадим Федорович (ЖДЦ), 
Кружаев Александр Никитович (Мартен), 
Спицина Валентина Федоровна (КИПиА)
70-й день рождения отпразднуют 
Булгакова Любовь Ефимовна (ЭСПЦ 2), 
Покровская Лидия Ивановна (З/управ-
ление), Русанов Иван Петрович (РМЦ 1)
65-й день рождения встретит 
Коршикова Наталья Степановна (ЦТД)

  Совет первичной ветеранской органи-
зации «Амурметалл» от всей души по-
здравляет юбиляров мая с юбилейными 
датами в их жизненных биографиях и 
желает каждому из них здоровья, неис-
сякаемой бодрости, семейного благопо-
лучия, внимания и заботы родных, близ-
ких, товарищей по прежней работе на 
нашем металлургическом предприятии.

Председатель
Совета ветеранов «Амурметалл»

В. Я. Киринович

Юбиляры мая

 От всей души!

Шестьдесят - очень важная дата!
И нам хочется Вам пожелать

Те мечты, что не сбылись когда-то,
В жизнь немедленно все воплощать.

Чтоб родные и близкие люди
Рядом с Вами бы были всегда,

Чтоб в душе Вашей, словно в сосуде,
Сохранились любовь, доброта.

Чтоб болезней и горя не знали,
Чтоб прожили Вы аж до ста лет,

Чтобы с гордостью внуки сказали,
Что Вы самый крутой в мире дед!

24 мая отметит свой 60-летний юбилей Акинин 
Николай Павлович, шихтовщик ЦПЛ.

Коллектив цеха от всей души поздравляет 
юбиляра и дарит эти строки:

* * *

Незримые герои

Наталья Юльчиекова по-
пала на завод в 26 лет. 

Электроремонтный цех при-
нял ее в свои ряды ученицей 
электромонтера по ремонту 
обмоток и изоляции электро-
оборудования.  По своему 
образованию Наталья явля-
ется медсестрой. Окончив 
медицинское училище, она 
одно время работала медсе-
строй в детском саду в ясель-
ной группе. Так сложилось, 

что рабочий 
график, вви-
ду опреде-
ленных об-
стоятельств, 
совершенно 
не подходил 
ей. Нача-
лись поиски 
работы.  В 
отделе ка-
дров нашего 
завода ей 
предложили 
устроиться 
именно на 
эту специ-

альность, и 
Наталья, не долго думая, при-
няла предложение. Так она 
оказалась на заводе. Пости-
гала азы профессии с нуля, не 
имея ни малейшего представ-
ление о своей работе.  Учиться 
пришлось в процессе работы.  
Учеником она пробыла около 
трех месяцев – этого времени 
хватило, чтобы разобраться в 
своих обязанностях и научить-
ся хорошо выполнять работу. 

Мудрая наставница Наталья 
Сергеевна Ковалёва стала для 
Натальи проводником в мир 
электроремонта. Сейчас уже 
Наталья Юльчиекова сама пе-
редаёт свои знания и нако-
пленный опыт молодым уче-
ницам Светлане Горбуновой 
и Ольге Лазаревой. Наталья 
Васильевна очень хорошо от-
зывается о них и отмечает их 
старательность.
Если понаблюдать за умелой 
работой Натальи, можно поду-
мать, что в том, что она делает 
нет совершенно ничего слож-
ного. Любой бы смог, подумае-
те вы, и ошибетесь. Время уже 
показало, что не каждый мо-
жет справиться с ее работой. 
Например, несколько мужчин 
однажды уже пытались соста-
вить конкуренцию Наталье, да 
только потерпели фиаско.  Всё 
дело в том, что не каждые руки 
пригодны для такого вида 
манипуляций. Кисти мужчин 
крупнее и более мясисты, чем 
женские ручки, способные 
мотать как большой двигатель, 

где мужчины, бесспорно, выи-
грывают, так и маленький, где 
последние уже не справятся – 
большие руки не подходят для 
этого.  К тому же, в этой работе 
необходимо, в первую очередь, 
терпение, которого так не хва-
тает. 
 В этом месяце уже будет 33 
года, как Наталья своими сила-
ми помога-
ет нашему 
заводу. Всё 
с в о б о д -
ное время  
Н а т а л ь я 
Васильев-
на уделя-
ет своему 
внуку. Лю-
бовь се-
мьи вдох-
новляет и 
м о ра л ь н о 
п о д д е р -
живает её 
и мотиви-
рует про-
д о л ж а т ь 
ра б о тат ь .  
О т в е т -
ственность, 
к о т о р а я 
лежит на 
плечах На-
тальи, пока 
что не по-
зволяет ей 
о с т а в и т ь 

свое дело, ведь она является 
единственным человеком на 
заводе, умеющим выполнять 
эту работу. Как в шутку гово-
рит Наталья: «Покой нам толь-
ко снится». И пока на заводе 
работает Наталья, обмотка 
двигателя всегда будет новой.                                                                                     

 
 Кирилл  КРАВЦОВ

Единственный на заводе специалист такого профиля Наталья Юльчиеко-
ва, работает электромонтером по ремонту обмоток и изоляции электро-
оборудования ЭРЦ. Её профессии не обучат в учебных заведениях - это 
нужно постигать с нуля сразу на практике. Второго такого специалиста не 
сыскать на нашем предприятии.  Она одна на несколько тысяч людей.

НИКТО, КРОМЕ НЕЁ

Наталья Юльчиекова. Уникальный 
работник

Как ни удивительно, но творческую 
натуру в себе Роза открыла с появ-

лением свободного времени. Сидеть 
просто так без дела – не её стиль. «Не 
знаешь что делать – сделай что-нибудь 
полезное», - приблизительно такое 
жизненное кредо у Розы Фандасовны.   
Способности к рукоделию она откры-
ла в себе случайно: ей понадобились 
цветы на кухню. Подсмотрев неко-
торые идеи в интернете по созданию 
цветов из бисера, она решила занять-
ся бисероплетением, совершенно не 
обладая никаким опытом в этом деле. 
В молодости она, конечно, как и мно-
гие девушки, увлекалась вязанием, 
но бисер стал для неё чем-то новым. 
Создав свои первые бисерные цветы, 
возник вопрос, куда их поместить? 
Нужны вазы! В «закромах» всемирной 
паутины опять нашлись интересные 

идеи по созданию красивых уникаль-
ных в своём роде цветочных кашпо из 
подручных материалов. Вязание из 
собственноручно сделанных бумаж-
ных трубочек-лоз очень понравились 
Розе, и она решила не останавливать-
ся на этом и продолжила развивать 
это направление в рукоделии, хотя, 
как рассказывает мастерица, из такой 
бумажной лозы плетут даже мебель: 
стулья, например, которые уверенно 
выдержат вес взрослого человека. А 
еще такое плетение, признается Роза, 
хорошо успокаивает нервы.
Чем больше узнаешь, тем больше от-
крываешь для себя нового в окружа-
ющих тебя вещах, даже, казалось бы, 
ненужных, место которым другие ви-
дят в мусорном ведре. Однако фанта-
зия настоящего художника-дизайнера 

– безгранична и непредсказуема, его 
глаза уже видят не просто не-
нужный хлам, а уже конечный 
результат работы, изысканно 
оформленный и украшенный 
на свой вкус. Так произошло с 
обычными коробочками, удоб-
ными для хранения различной 
мелочовки.  Они все без исклю-
чения были задекорированы 
Розой Исангалиной.
А дальше дело завертелось. 
Стоило только взгляду упасть 
на что-то, до чего ещё не дотя-
нулись умелые руки, как вооб-
ражение уже вовсю начинало 
работать над придумыванием 
дизайна будущего арт-объекта.  
Кто сказал, что бутылки надо 
в утиль? Нет, бутылочку не вы-

брасывайте, пожа-
луйста. Роза Фан-
дасовна сделает 
из неё произве-
дение искусства, 
достойное самого 
месье Пушкина и 
его жены Натальи 
Гончаровой. Кра-
сота… Практич-
ность вещи, кста-
ти, совершенно 
не страдает. Она 
по-прежнему мо-
жет точно так же 
выполнять свои 
функции. Поэтому 
налейте в эти бу-
тыли вино и будьте 
добры подать их 
местному графу за 
ужином, он непре-
менно оценит!
В своём увлече-
нии Роза достигла 
таких высот, что 
ей, как Менделееву когда-то, во сне яв-
ляется будущий образ декорируемого 
предмета. Хотя с момента первых начи-
наний на этом поприще прошло всего 
лишь 5 лет. Всё это делается исключи-
тельно для душевного умиротворения. 
Она с радостью придумает дизайн 

подарка своим 
для своих друзей 
и знакомых. По-
верьте, подарок 
будет достойным. 
И вообще, самый 
лучший подарок – 
сделанный своими 
руками. 
Одарив всех дру-
зей своими подел-
ками, рукодель-
ница решила и 
на рабочем месте 
создать домаш-
ний уют. Если вам 
доведётся загля-
нуть на рабочее 
место Розы, обра-
тите внимание на 
ра з н о о бра з н ы е 
красиво декори-
рованные горшки 
для цветов. И нет, 
не угадали, они 
не покупные, а 

ручной работы. Тут вам и тонкая ра-
бота с бумагой - pape-art, шпаклёвка, 
ракушки, и даже яичная скорлупа, соз-
дающая интересный эффект краке-
люр – трещин красочного слоя. Вы бы 
никогда не догадались, что три другие 
красиво и ярко расписанные кашпо из-
начально были однотонно чёрные, как 
смоль, а теперь играют красками, радуя 
глаз работников.
Однако, безусловно, самым большим 
и главным увлечением в жизни Розы, 
откровенно признаётся она, является 
любимый внук, которому в июле ис-
полнится 3 года. 
Когда Роза Исангалина открыла в себе 
поразительный талант давать вторую, 
лучшую и красивую жизнь, старым 
вещам, на работе, прознав про её ув-
лечение, коллеги стали приносить ей 
всё, что, по их мнению, могло ещё ока-
заться полезным. Кто бы мог подумать, 
что обычные использованные чайные 
пакетики можно превратить в прекрас-
ные цветки! И ведь мастерица всегда 
находила удачное применение каждой 
вещи, поэтому дома, прежде чем что-то 
выбросить, домашние предпочитают 
получить одобрение у Розы Фандасов-
ны. И если уж было дано разрешение 
выкинуть вещь, значит безделушка 
действительно уже ни на что не годна. 
Поверьте, даже старой марке, оторван-
ной от конверта, найдется своё удач-

ное применение.
Выплетая из бисера небольшие буке-
ты цветов и затрачивая уйму времени 
на эту чудовищно кропотливую работу, 
Роза, тем не менее, переживает, что ей 
не хватит терпения для увлечения вы-
шиванием. Мы-то с вами теперь знаем, 
что всё у неё, , конечно же, получится, и 
её давнишняя мечта вышить себе кар-
тину, осуществится в ближайшем вре-
мени. Надеемся, что она непременно 
поделится с нами своими результатами.  

Кирилл КРАВЦОВ

Образ жизни

ЗАРЯЖЕННАЯ ЭНЕРГИЕЙ
Веселая, приветливая, всегда в движении Роза Исангалина, электромонтер по обслуживанию подстанций ЭРЦ ,сама излучает энергию и звонким смехом заряжает лю-
дей вокруг себя хорошим настроением.  О том, как ей удается быть такой продуктивной, успевать нянчить внука и создавать изумительные практичные вещи своими 
руками, она поделилась с нами.

Роза Исангалина на рабочем месте. 

А.С. Пушкин и его 
жена Н. Гончарова

Плетеный букет из бисера

Фоторамка ручной работы

Дерево бонсай из 
подручных средств


